

SÍNTESIS DE NOTICIAS DOMINGO 08 DE AGOSTO DE 2010

MINISTRO

NUEVO MONTO PARA MYPES

Este mes informó Nicanor Gonzales, ministro de la Producción se conocerá el nuevo monto que asignará el Estado al programa Compras a Myperú. "Estamos trabajando muy de cerca con el Organismo Supervisor de las Contrataciones del Estado (OSCE) para asegurar que se cumplan los criterios de compra a las mypes", agregó el funcionario. (Mi Empresa 2- El Comercio)

PRODUCE: EN II SEMESTRE ARRIBARÁ DELEGACIÓN DE UE PARA EVALUAR DESEMBARCADEROS ARTESANALES

El ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales, informó hoy que en el segundo semestre del año arribará al Perú una delegación de expertos de la Unión Europea (UE) que evaluará el estado de los desembarcaderos artesanales destinados al consumo humano directo. Señaló que, de esta manera, se espera dar cumplimiento a las normas sanitarias y de salubridad pesquera. De otro lado, el titular del Ministerio de la Producción (Produce) inspeccionó el avance de las obras de construcción y mejoramiento de infraestructura que se vienen realizando en el Desembarcadero Pesquero Artesanal (DPA) de San Andrés, ubicado en Pisco, Ica. "A la fecha hemos avanzado los trabajos en más del 90 por ciento, tanto en mar como en tierra", anotó. Ma nifestó que en breve se concluirán las obras y estarán entregando a Pisco un DPA completamente moderno que permitirá a los pescadores realizar sus faenas en condiciones sanitarias adecuadas. (Andina, La República 20, Expreso 2ª, Perú 21-11)

PESQUERÍA

EL FRIAJE QUE PUSO LA SELVA AL REVÉS

A 10 grados. En lo que va del año, se han registrado siete friajes en la selva. Su gente empieza a acostumbrarse al frío, modifica su guardarropa y los hábitos cotidianos se quiebran

PUERTO MALDONADO. "Habrá tormentas eléctricas y un frío al que la gente de la selva no está acostumbrada", pronosticó el pasado 13 de julio, con voz grave y la solemnidad de quien anuncia algo terrible, la funcionaria del Senamhi Sara Olivares. No era para menos. Aquella semana, entre el 15 y el 19 de julio, los habitantes de Madre de Dios conocieron el frío. Durante cinco noches y sus respectivas madrugadas, Jenny Gómez, madre de dos niños y secretaria de una institución pública de Puerto Maldonado, durmió como nunca antes: provista de dos chompas, un gorro, un pantalón de franela, medias de lana y dos frazadas encima. "Lo juro, no exagero, fue insoportable". La región acostumbrada a las prendas cortas y temperaturas superiores a los 30°C colgó las tiras y se atiborró de lana para enfrentar los 8°C que hubo durante esos días, cuando el cielo se cubrió de oscuros nubarrones y las nubes blancas se desvanecieron.

LA MUERTE DEL PAICHE

La desaparición de los zancudos fue el primer síntoma de que lo que ocurría no tenía precedentes. La confirmación llegó con la muerte de los paiches, al tercer día del friaje, el 17 de julio. El primero en percatarse fue don Alcides Bocángel, padre del alcalde de Puerto Maldonado. Paseaba por las pozas en las que crían estos enormes peces cuando vio a cinco de ellos flotar panza arriba. "Me dio mucha pena, eran los más jóvenes, no soportaron el frío". Las aguas empozadas se congelaron y los paiches no resistieron. La misma suerte corrieron los peces de otros tres empresarios. A las gamitanas del Instituto de Investigaciones de la Amazonía Peruana de esta ciudad también las mató el friaje. (El Comercio A6-A7)

MYPE E INDUSTRIA

MEJORES TASAS DE CRÉDITOS

En las microfinanzas, lo usual hasta el 2009 era que las tasas de créditos se redujeran cada año. Sin embargo, la crisis hizo que ese ciclo se cortara y que para este momento la tasa promedio de préstamos a las pequeñas y microempresas (mypes) sea de 29%. La situación —según Rafael Llosa, gerente general de Mibanco— puede cambiar. El ejecutivo prevé que al finalizar este año la tasa se reduzca en 1,5 puntos porcentuales y que en cuatro años la

reducción sea de 10%. El comercio, los servicios y la producción son los sectores que piden más financiamiento. (Mi Empresa 2- El Comercio)

EMPRESARIAS GENERAN MÁS DEL 50% DE EMPLEOS

Las mujeres representan el 60% del total de las micro, pequeñas y medianas empresas (MYPE y PYME) peruanas, unidades productivas que tienen una participación del 98% del total de empresas que operan en el Perú, por tanto, son las principales generadoras de empleos en el país, señaló Fanny Melgar, gerente de Canales de Atención de CrediScotia. Se sabe que las MYPE y PYME en total generan del 75% del total de empleos en el país, por lo que se deduce que sólo las mujeres ofertan más del 50% de los puestos de trabajo. En ese sentido, CrediScotia, considerando el peso que tienen en la economía nacional, las convocó para que participen en el V Premio de Mujer Microempresaria, cuya inscripción se inicia mañana 9 de agosto y termina el 9 de octubre. "No necesitan ser clientas de nuestra institución, sólo deben acreditar que tienen un negocio con más de un año de antigüedad, que no deban a ninguna entidad financiera, que trabajen en el sector agrario, industrial servicio y comercio, además de otros requisitos", explicó. (Correo 14)

LA IMPORTANCIA DE SABER CUMPLIR

El dueño de un bar dedicado a la cerveza artesanal en Tacna, un fabricante de bicicletas de Sullana, el inventor cusqueño de una máquina para alimentar cuyes. Desde el 2005 el Premio a la Microempresa (Premic), una iniciativa del Citigroup, ha reconocido el esfuerzo de quienes lograron que su negocio tome impulso y crezca apoyado en las microfinanzas. El Premic 2010, la quinta edición de la competencia, se dirige a empresas de máximo diez trabajadores y cuyas ventas el año pasado no hayan excedido los S/.540.000. Serán los bancos, cajas municipales, cajas rurales, cooperativas, organismos no gubernamentales y otras entidades que otorgan y gestionan créditos las encargadas de postular a las empresas. Los participantes pueden postular en tres categorías: producción, comercio y servicios, dependiendo del rubro en el que se desempeñan. En cada una de ellas se otorgarán tres premios por orden de mérito (US\$4.000 recibirá el ganador, US\$2.000 el segundo puesto y US\$1.00 en tercero). (Mi Empresa 5, El Comercio)

ARTESANÍAS EN WASHINGTON

Durante la exposición "Makiykumanta — Perú: Art and Cultural Legacy", realizada en la ciudad de Washington (Estados Unidos), se vendieron productos artesanales peruanos por US\$120 mil, informó el Ministerio de Comercio Exterior y Turismo. En el evento participaron 26 artesanos peruanos provenientes de Arequipa, Cusco, Cajamarca, entre otras ciudades. (Mi Empresa 2- El Comercio)

PARTICIPACIÓN

Una prueba irrefutable de la imagen que tiene el Perú en el exterior y el liderazgo que está logrando como país exportador en esta parte del mundo, es sin duda la participación de 48 empresas de un total de 17 naciones, en la II Expoalimentaria, organizada por ADEX, entre el 22 y 24 de septiembre. (Expreso 2a)

INDICE DE CONFIANZA EMPRESARIAL EN NIVEL MAYOR AL REGISTRADO ANTES DE ESTALLIDO DE CRISIS GLOBAL

El índice de confianza empresarial se sitúa actualmente en niveles tope (máximos) y superiores incluso a los registrados antes del estallido de la crisis financiera global, señaló hoy el Banco Central de Reserva (BCR).

El gerente de política monetaria del BCR, Jorge Estrella, indicó que se mantiene el optimismo en los agentes económicos respecto a la evolución de la actividad económica. "El índice de confianza empresarial se sitúa en un nivel tope (en 71 puntos a julio) e incluso es superior a los registrados antes del estallido de la crisis global con la caída de Lehman Brothers, en setiembre del 2008 (entre 50 y 67 puntos)", anotó. (Andina, Expreso 2ª, La Razón 13, El Peruano 2)

CUSCO RECIBIÓ MÁS DE US\$ 3,000 MILLONES DESDE 2004 POR CANON, AFIRMA CCL

La región Cusco recibió hasta la fecha más de US\$ 3,000 millones desde el 2004 por concepto de canon, señaló la Cámara de Comercio de Lima (CCL), gremio que destacó la importancia de la explotación gasífera para el desarrollo. Asimismo, el gremio empresarial hizo un llamado a la población para rechazar las propuestas violentistas que generan daño y pobreza y dar paso al diálogo a fin de encontrar solución a todos los problemas. Explicó que la explotación gasífera ha contribuido a reducir las tarifas eléctricas y ha reportado ingentes

recursos por concepto de canon y regalías a las regiones. (Andina, El Peruano 4, La República 20)

MODELO PARA INNOVAR

Si durante los años de inestabilidad política y económica en el Perú las empresas ideaban estrategias de supervivencia, ahora ya se pueden encontrar más ejemplos de empresarios que han logrado ser competitivos gracias a que invirtieron en innovación. Recientemente se ha presentado un reporte que ha permitido identificar nueve ejemplos. La publicación "Prácticas exitosas de innovación empresarial y comportamiento tecnológico sectorial" busca incentivar las buenas prácticas desde el componente de la innovación en procesos, productos y organizaciones. "No todos los sectores industriales tienen el mismo comportamiento tecnológico", dice Juana Kuramoto, investigadora asociada de Grade y compiladora de la publicación. Por ejemplo, en el sector farmacéutico, la empresa Hersil detectó la oportunidad en la elaboración de productos nutracéuticos (como pastillas de uña de gato) y se enfocó en el desarrollo de nuevos suplementos alimenticios. En cambio, en el sector textil, las empresas más grandes del país no crearon un producto nuevo sino que innovaron en el proceso, a tal punto que sus clientes (como Lacoste) podían acceder a la información de la empresa para saber cómo iba su lote. Y en el sector agrícola, existen productores de banano orgánico y panela que han hecho cambios en su manejo agrícola para cumplir un protocolo de producción que les han permitido ser competitivos. "Si podemos identificar las formas en que se dieron estos cambios, podremos focalizar y replicar programas de innovación tecnológica para el futuro", dice Kuramoto.

ESTA PUBLICACIÓN.- Fue encargada por el Programa de Ciencia y Tecnología (FINCyT), de la PCM, y desarrollada por el Consorcio de Investigación Económica y Social (CIES) (Mi Empresa 14, El Comercio)

CULTIVOS ALTERNATIVOS SON RESPUESTA

Los campesinos de Aguaytía, Ucayali, tienen alternativas para escapar de la economía ilícita de la coca, en vez de dejarse llevar a una protesta promovida por el narcotráfico, afirmó Flavio Mirella, representante de la Oficina de las Naciones Unidas de Drogas y del Delito. Antes de exigir que se suspenda la erradicación de cultivos ilegales, los agricultores deberían permitir que se les ayude con cultivos alternativos, que hoy sí tienen rentabilidad, indicó. (El Peruano 2)

ACTUALIDAD

PRIMER MINISTRO SOLO DIALOGARÁ EN QUILLABAMBA CUANDO LEVANTEN PARO

Velásquez llegará mañana a Kiteni, donde suspendieron la protesta. Monseñor Cabrejos logrará sentar las bases del diálogo en La Convención

Con la intermediación de la Iglesia Católica se sentaron las bases de un posible diálogo con el Poder Ejecutivo en la capital de la provincia de La Convención, bloqueada desde el 27 de julio. Sin embargo, los dirigentes del comité central de lucha rechazaron la única condición exigida por el Gobierno: levantar el paro para iniciar las conversaciones en dicha provincia cusqueña. Ayer el presidente de la Conferencia Episcopal, monseñor Miguel Cabrejos, conversó en Quillabamba con los principales promotores de un paro que ya lleva 13 días. A la zona también llegó un avión del Ejército cargado con 20 toneladas de alimentos para la zona, que ya se encuentra desabastecida. Tras escucharlos por más de una hora, el obispo y los dirigentes acordaron resumir en diez puntos las bases del diálogo solicitado para el próximo martes. (El Comercio A22, La República 4, Expreso 2, Correo 8, Perú 21-6, El Peruano 4, La Razón 6)

"CONVENCIÓN DEL MAR NO AFECTA DERECHOS DEL ESTADO PERUANO"

Frente a una demanda, Perú podría acudir al Tribunal del Mar.

Ex cancilleres y diplomáticos respaldaron la posición de que el Perú se adhiera a la Convención del Mar, pues señalaron a EXPRESO que dicha integración no afectaría en absoluto los derechos del Estado peruano; por el contrario, frente a controversias en temas pesqueros permitiría que el Perú presente su demanda ante el Tribunal Internacional de Defensa del Mar. De esta forma, precisaron que a pesar de que, en la práctica, el Perú sigue los principios de la Convención del Mar, ya que la demanda ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya presenta lineamientos jurídicos respaldados por la convención, es lamentable que el Estado peruano no se haya adherido hasta el momento a dicho grupo de países. Respetar intereses del país.-De esta forma, el diplomático y especialista en derecho del mar, Miguel Rodríguez Macka y precisó que la Convención del Mar no afecta al Estado peruano, por lo contrario respeta y conserva intactos los intereses del país. "Nuestra soberanía no es sobre nuestras aguas, nadie es propietario del agua del mar, eso está

señalado en la Constitución Política, es un espacio de libertad para la navegación mundial”, dijo. (Expreso 8, Perú 21-6, El Peruano 2)

GARCÍA RATIFICA AMISTAD CON GOBIERNO DE COLOMBIA

Presidente peruano Participó en asunción de mando de Juan Manuel Santos. Resaltó avances de vecino país en materia económica y social durante últimos años.

En declaraciones a la prensa colombiana, el presidente Alan García Pérez aseguró que el Perú continuará reforzando las relaciones estrechas, solidarias, de cooperación y de afecto con el nuevo gobierno de Juan Manuel Santos. García Pérez resaltó los avances de Colombia en materia económica y social durante los últimos años. “Vemos con enorme solidaridad y simpatía el mejoramiento de la situación global de Colombia y el avance de su pueblo en el plano económico y social”, señaló el jefe de Estado. (La República 8, Expreso 2, Correo 8, El Peruano 3, La Razón 10)

CHILE INTENTÓ SIN ÉXITO LLEVAR A ECUADOR A CORTE DE LA HAYA

Pese al triunfalismo con que se tomó en Chile la declaración que suscribió el presidente de ese país, Sebastián Piñera, con su homólogo de Ecuador, Rafael Correa, lo cierto es que su gobierno no solo no avanzó en sus pretensiones sobre la demanda marítima que el Perú presentó ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya, sino que incluso retrocedió respecto a lo que logró Michelle Bachelet. Fuentes diplomáticas informaron a este Diario que, inicialmente, el Gobierno Chileno intentó obtener el compromiso de Ecuador de intervenir en La Haya. Al no conseguirlo, buscaron introducir en la declaración firmada por los dos mandatarios el concepto de acuerdos de límites marinos, lo que tampoco pudieron. Al final, lo único que lograron fue reiterar lo que ya había suscrito Correa con la entonces presidenta chilena Michelle Bachelet, en el sentido de ratificar la vigencia de los tratados de 1952 y 1954, pero esta vez llamándolos por sus verdaderos nombres: Declaración de Santiago de 1952 y el Convenio sobre Zona Especial Fronteriza Marítima. En la declaración firmada el viernes no se menciona en ninguna parte que dichos tratados fijen los límites marítimos. (El Comercio A16, Correo 8)